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國立成功大學 

109學年度永續校園規劃及運用委員會工作小組第 7次會議紀錄 

 

會議時間：中華民國 110年 1月 6日（星期三）中午 12：00 

會議地點：雲平大樓東棟 4樓創新教學工坊會議室 

主 持 人：鄭召集人泰昇 

出席委員：賴委員啟銘、薛委員丞倫、李委員德河、吳委員建宏(請假)、林委員

志勝、黃委員賢哲(請假)、杜委員怡萱、魏委員健宏、王委員浩文(請

假)、李委員瑞花(請假)、陳委員恆安、林委員蕙玟(請假)、張委員怡

玲、劉委員浩志、陳委員志宏、吳委員光庭(請假)、黃委員恩宇、潘

委員振宇、黃委員智峰、王委員逸璇、許委員家茵、楊執行秘書淑媚 

列 席 者：工業設計學系、敏求智慧運算學院、張松彬副學務長、教務處體育室、

體育健康與休閒研究所、計網中心、竑穗興業股份有限公司、中華電

信、產學創新總中心、校規會學生委員、永續設計創新中心、環安衛

中心、經營管理組、資產保管組、事務組、會議室管理員、工作小組

助理、營繕組(詳簽名單)  

紀    錄：施瑋玲助理、營繕組張雅文 

壹、業務報告（略） 

貳、主席報告（略） 

參、報告案 

第一案  匯智綠色科技研究中心申請續租科技大樓 1樓 9017、9018、9019、

9021-1案。 

決定：空間借用案同意備查。 

肆、提案討論 

第一案                                        ＜提案單位：事務組＞ 

案由：改善大成館南側植栽舖面案。 

說明：本案依交通管理委員會 109 學年第 1 次會議臨時動議一決議事項辦

理，欲改善植栽舖面以避免車輛傷害樹根。 

委員及各單位意見： 

 (一)委員： 

1.大成館為國定古蹟，正面主宰榕園景觀，背面長期停車問題造成

重要古蹟呈現不完整，本案應將古蹟及景觀兩事納入評估設計，

針對古蹟景觀與保護樹木進行整體考量。 

2.若不管使用需求，應該以景觀為主，不要開放停車。若要開放停

車，建議適當的翻土恢復景觀，而非單純規劃停車。 
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3.三年前曾盤點過雲平大樓周邊停車需求與供給，過去雲平西側紅

磚地總是停滿兩排車，分析後發現無論多少停車位都不夠滿足需

求，學校應執行管理，引導車輛停放稍遠處。以大成館現況而言，

學校不應期待滿足停車，而是執行管理並考量整體景觀。 

4.不管鋪碎石還是連鎖磚都會傷害樹根，再者該區停車位不多，而

光復校區其他空間停車效率較差，建議該區不開放停車，事務組

進行大範圍盤整找出數量替代性。 

(二)工設系：工設系後側花圃過去無人停車，近來車輛開始停放後，造

成花圃周邊擋塊剝落、土壤流失，應思考校區停車空間是否足夠，

並考量周邊景觀環境及排水等相關問題。目前停放該處者並非工設

系師生，多為去雲平洽公人士，或許可考慮光一光二舍後方停車區

域。 

(三)營繕組：就程序而言，校園內涉及植栽景觀改變應先提送工作小組

審查。此外，因大成館為國定古蹟，需於校內取得共識後再送文資

審議，若今日會議無法決議，建議進行整體考量或設計後提送工作

小組，通過後再送文資機關審查。 

(四)設計中心：該區域停車位一周會有一兩天爆滿，其他時候在其他舖

面上位子應是足夠的，有一些格位劃為無障礙車位，使用效率並不

好，建議這區請景觀師以景觀手法進行整理。 

(五)張松彬副學務長：以樹木生長情況而言，樹冠底下要有兩倍面積的

樹根支撐才不會倒樹。鋪設連續磚會影響樹根生長，該區若要鋪面，

建議使用碎石減低對樹根的影響。 

提案單位意見回覆： 

(一)事務組盤點過雲平大樓周邊，有停車位不足問題，故建議大成館南

側花圃不要用連鎖磚，暫時改以滲透性較佳的碎石，比較不會破壞

樹根，之後再做整體的設計改善。 

決議：因為雲平大樓周邊停車位不足，大成館南側若要開放停車滿足停車

需求，建議鋪碎石以免傷害樹根。然而，為校園整體景觀考量，國

定古蹟周邊不宜停車，且該區本就是草地，應該管理停車區域，並

恢復原本植栽樣貌。為兼顧古蹟景觀、樹木健康與停車需求，本案

需要妥善長遠的規劃，請事務組先與黃恩宇委員及博物館吳秉聲館

長討論是否開放停車，若開放停車應有後續規劃，不開放停車則需

有管理方案。 

 

第二案                                        ＜提案單位：事務組＞ 

案由：勝利停車場委託經營招商得標廠商施工規劃案。 

說明：一、本案依 109.8.6第 25次總務會報、109.10.30校園交通管理委

員會 及 109.11.11本工作小組第 5次會議通過。勝後空地暫未

依計畫使用前，整頓為多元運用空間，以作為社區友善停車場，
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因原東寧停車場配合公共工程 需要停止營運。並依國有公用不

動產收益原則公開標租。 

二、本案依 109.12.17勝利停車場委託經營招商案評審會建議，得

標廠商停車場施工規劃，再提會審查。預計 110年 1月底前開

工，110年 5月前完工。合約另明訂先提供全大運使用，110年

6月開放對外營運。 

委員及各單位意見： 

(一)營繕組：請補充說明既有排水溝復原狀況、勝九舍後方圍牆及未來

規劃。 

(二)事務組：勝九舍圍牆規劃依照合約執行，先前已和設計中心討論過，

合約已規定校方若有其他規劃使用，提前一個月通知廠商，廠商須

無條件配合學校的需求。 

(三)設計中心： 

1.圍牆部分同意。 

2.現勘發現有很多大型芒果樹 ，請再補充標記實際大小及位置，另

外，一公尺的樹穴可能不夠維持樹木健康狀況。  

(四)張松彬副學務長：同意一公尺樹穴不足以維護樹木健康。 

(五)委員： 

1.圖面左側教職員生出入位置為何？ 建議清楚標示成大人員進入

專屬區域之動線，以及停車場和周邊街道關係，並盡量降低對周

邊交通的影響干擾。 

2.(1)汽車停車場大多為柏油鋪面，排水系統因為坡度不是很明顯，

下大雨時瞬間洩水量很大，左側機車格恐易淹水，建議右側增

設滲透磚。 

(2)目前是單一側的洩水坡度，建議由中間往兩側洩水以分散洩水

量。 

提案單位意見回覆： 

(一)未來車道會鋪上新的柏油並呈現坡度，洩水方向由右往左(由東往

西)，目前左邊(西邊)水溝可使用，會再做疏通。 

(二)勝九舍圍牆不會有更動。 

(三)教職員生使用既有出入口，目前為學生機車停車區，出去左轉連接

到東寧路，有保全人員管制。一般民眾進出則是由長榮路。 

(四)目前機車停車區域為水泥鋪面，連同原本柏油通道都不會更動，未

來規劃汽車停車區域使用植草磚，但車道及出入口考量強硬度及耐

壓性建議使用柏油鋪面，並做洩水坡度排水。 

(五)現勘發現左側為最低漥處且有個排水溝，停車場左右兩側有十公分

的落差，若要由中間往兩側洩水必須大興土木，較不建議。 

決議：照案通過，以下事項請依委員意見修正： 

(一)基地排水計畫。 
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(二)交通影響評估。 

(三)植栽大小、位置，樹穴大小請適度修正。 

(四)請事務組於合約書註明勝九舍圍牆配合校方需求規劃。 

 

伍、臨時動議 

第一案                                ＜提案單位：產學創新總中心＞ 

案由：產學創新大樓基地之法定停車場案。 

說明：東寧學人宿舍籃球場與旁邊植栽區規劃為法定停車位，經營繕組與

王浩文委員於 109/12/28現勘後之建議。 

委員及各單位意見： 

(一)張松彬副學務長：該區域大樹的狀況都還不錯，但小的樹冠叢狀況

不是很好，建議移除生長不佳的樹木，車道寬度才夠，同意提案單

位的評估方案。 

(二)委員： 

1.請說明停車場出入口及未來管理方式之構想。 

提案單位意見回覆： 

(一)停車場由東寧路 93 巷出入，目前規劃 35 台的停車位，設計單車道

以降低對植栽的影響，建議移除的都是外觀及狀況不佳的樹木。 

決議：照案通過。 

 

第二案                              ＜提案單位：全大運執行辦公室＞ 

案由：中華電信校園 5G網路布建案。 

說明：藉由 5G網路布建發展智慧校園，期能有益於推動研究、教學、社會

推廣等工作，進而促成本校於運動科技及 5G網路之重要發展。並為

辦理 110年全大運，包括聖火傳遞連線直播、開幕典禮競速無人機

表演、馬拉松賽事連線、各項項賽事直播等相關應用。 

委員及各單位意見： 

(一)委員： 

1.(1)白牆材料為何？ 

(2)關於設點位置，建築科技大樓上方有 4G 基地台，如果直接加

設 5G是否比較省事？ 

2.(1) 5G 頻率容易能量衰減，是否做過橫切面的評估？全大運主場

在光復校區運動場，建築物可能擋住訊號，無法涵蓋到光復操

場，應該多放一些小基地台。 

(2)目前第一階段為實驗性質，全校佈建應容後再談。 

3.請說明成大醫院天線調整事宜。 

4.若無人機拍攝成大校園上空或由高處往下看，會不會仍然看到天

線？ 
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5.天線看起來不大，不建議做假牆或大格柵，可做好看的盒子遮蔽。 

(二)事務組：第一階段係因應全大運，第二階段何時啟動，於全校佈建

5G？ 

(三)營繕組：總務處並沒有同意任何電信公司設置 3G 或 4G 天線，附設

醫院天線移位一事請另案處理。 

(四)設計中心：基地台必須設置在建築物端點，不能往內嗎？ 

(五)經營管理組：本提案係短期內為全大運設置的實驗性質，後面若需

長期固定架設基地台應有租約。 

提案單位意見回覆： 

(一)材料為硬化泡板或 FRP，具有強度和韌性且不含金屬，電磁波的損

失較少。 

(二)5G 為短波長直線波，選點的目的是盡量縮短距離以降低需要的能

量，跟 4G 可以結合，但實際考量還是傾向以最少的基地台涵蓋校內

所有區域。 

(三)基地台必須設置在最高點，針對訊號不足的解決方案，各系所單位

有需要可以再加小基地台，中華電信也會在建置時一併處理，成大

若有適合的點請提供告知。 

(四)第一階段通過後，評估後可再啟動第二階段。 

(五)成大醫院因 4G 信號被遮蔽，故天線由北側移到南側。 

(六)若不希望高處看到天線外露，可以做透氣天花板遮蔽。 

(七)基地台必須設置在建築物端點，才不會被屋頂吃掉訊號。  

決議：照案通過。美觀部分，資訊大樓假牆應沒問題，活動中心跟成功廳

尚無法定論，請薛丞倫副總務長跟設計中心負責美化部分，並由設

計中心決定。 

 

陸、散會(下午 13時 36分) 


